

Brüssel, den 1. September 2025
2025-08-LD-9/AB_dp

An die Mitglieder der Gemeinschaft der Europäischen Schulen

Sehr geehrte Mitglieder der Gemeinschaft der Europäischen Schulen,

zu Beginn des neuen Schuljahres möchte ich Sie alle herzlich grüßen. Als Generalsekretär der Europäischen Schulen wünsche ich Ihnen allen einen guten und erfolgreichen Start, insbesondere unseren neuen Schülerinnen und Schülern, unseren neuen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und ihren Familien.

Rückblickend auf das vergangene Schuljahr haben wir die Überarbeitung unserer „Mission“ abgeschlossen und intensiv über die „Vision“ für die Europäischen Schulen diskutiert. Letztlich wurde die [„Mission und Vision der Europäischen Schulen“](#) im Juni auf einer außerordentlichen Sitzung des Obersten Rates unter zypriotischem Vorsitz verabschiedet.

Es wird nun für den lettischen Vorsitz eine der vorrangigen Aufgaben sein, die Umsetzung der „Mission und Vision“ sowohl auf Schul- als auch auf Systemebene zu unterstützen und unser einzigartiges Bildungsprojekt auf die Zukunft vorzubereiten.

Ein weiterer Schwerpunkt liegt auf dem Wohlbefinden der Schülerinnen und Schüler und der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sowie auf der weiteren Umsetzung des [„Aktionsplans“](#) im Anschluss an die [Resolution](#) des Europäischen Parlaments *„Das System der Europäischen Schulen: aktueller Stand, Herausforderungen und Perspektiven“*.

Ein zentrales Element unserer Vision und eine weitere Priorität der lettischen Präsidentschaft besteht darin, die Sichtbarkeit der Europäischen Schulen in der breiteren europäischen Bildungslandschaft zu erhöhen. Wie bereits in der Resolution des Parlaments hervorgehoben, wird dies dem gesamten System der Europäischen Schulen – sowohl den „traditionellen“ als auch den anerkannten Europäischen Schulen – zugute kommen.

Mit Blick auf das neue Schuljahr freue ich mich, Ihnen mitteilen zu können, dass die Europäischen Schulen im Frühjahr 2026 zum zweiten Mal an dem von der OECD organisierten Projekt „PISA für Schulen“ teilnehmen werden. Dieses Mal werden auch die anerkannten Europäischen Schulen an dem Projekt teilnehmen.

Als Generalsekretär bin ich zuversichtlich, dass unsere Schülerinnen und Schüler, wie schon bei der ersten Runde im Jahr 2022, erneut hervorragende Ergebnisse erzielen werden. Diese Ergebnisse werden uns helfen, uns sowohl auf System- als auch auf Schulebene weiterzuentwickeln und unsere Sichtbarkeit weiter zu erhöhen.

Abschließend wünsche ich uns allen einen reibungslosen (Wieder-)Einstieg und ein erfolgreiches, inspirierendes Schuljahr 2025/26!

Mit freundlichen Grüßen,



Andreas BECKMANN
Generalsekretär